
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 9 DE MARZO DE 1792.

Constantinopla 22 de Diciembre de 1791.

Se han esparcido voces de que el Príncipe Heraclio ha enviado aquí un sugeto de su mayor confianza para justificar su conducta, y conseguir que la Puerta le vuelva su amistad; pero añaden que el Ministerio se conduce con grande circunspeccion en este asunto.

En esta Capital, sus arrabales y pueblos inmediatos se padece nuevamente el azote de la peste; y aunque á la verdad es ménos terrible que en el mes de Octubre, no dexa de causar bastantes estragos.

Sabido es que el célebre Hassan Baxá en su expedicion de Egipto consiguió restablecer allí la autoridad del Sultan, obligando á los Beyes descontentos á retirarse al Egipto superior con todos sus partidarios, que eran en crecido número. En el día se asegura que aprovechándose los rebeldes de las desgraciadas circunstancias en que se ve la Puerta al fin de una guerra ruinosa, han vuelto á manifestarse sediciosos, apoderándose del mando que corresponde al Baxá de la provincia, y gobernando en el Egipto como anteriormente. Uno de los mas poderosos de ellos, para asegurarse mejor, y queriendo dar al Gran Señor alguna señal de respeto y obediencia, ha despachado un Enviado con riquísimos presentes y una suma quantiosa, protestando al mismo tiempo que desea permanecer vasallo de S. A.; quien no dudó en recibir benignamente á dicho Enviado, y en admitir el donativo. Todos los Ministros se portaron conforme al exemplo del Soberano, excepto el Capitan Baxá que apetece ansiosamente hacer, como su antecesor, una empresa contra el Egipto; y en efecto parece que secretamente se trata de un armamento, cuyo mando se le confiará para dicho fin.

No es esta la única desgracia que aflige á aquel infeliz pais.

Ade-

Ademas de una peste larga y cruel, que acabó con la quinta parte de sus habitantes, y ademas de los males públicos que trae consigo toda insurreccion, padece suma escasez y está amenazado de hambre. No habiendo tenido este año el Nilo su acostumbrada avenida, mediante la qual se fertilizan aquellas tierras, han quedado todas estériles: de suerte que en una region quizá la mas fecunda y abundante del universo, apenas se encuentran granos, y el precio de los que hay es cinco veces mayor del corriente en otros años.

Stockolmo 26 de Enero de 1792.

El Rey y el Principe Real llegaron á Geste el 22 por la noche é hicieron su entrada hallando iluminada la Ciudad. Al dia siguiente proclamó el primer Rey de Armas la convocacion de la Dieta. Despues nombró S. M. por Mariscal de ella al Baron Ruuth, y por Orador del Clero al Pro-Canciller Doctor Troil; ámbos prestaron el juramento propio de sus encargos, y tambien el de observar el acto llamado de Seguridad. El Rey come todos los dias en público, y da mesa á muchas personas.

Varsovia 30 de Enero.

En una de las últimas juntas de la Dieta dió cuenta el Gran General de Lithuania, Conde Oginski, del reconocimiento que hizo de los campamentos militares de Golab y Winnica, en Ukrania. Alabo mucho la conducta de la oficialidad y soldados, y recomendando los servicios del Principe de Wurtemberg, que ademas de haber instruido perfectamente y en poquísimo tiempo á las tropas del primero de dichos cuerpos, les inspiró mucho ardor. Lo propio executó con respecto al Principe Joseph Poniatowski, Comandante de las de Winnica, asegurando que estas no ceden en disciplina y pericia á ninguna de las extranjeras. Hablando luego en particular de la caballeria, observó que su paga era muy corta; propuso se aumentase, y aconsejó finalmente formar almacenes de viveres, y establecer una fábrica de armas en Polonia.

Por esta Ciudad ha pasado un correo de Petersburgo para Viena, quizá lleva pliegos relativos á nuestra forma de Gobierno; y en tal caso no tardarán en llegar las respuestas categóricas de ámbas Cortes Imperiales.

Stettin 30 de Enero.

En el discurso del año último entraron en este puerto 1780 embarcaciones, que son 115 mas que en el anterior; y se despacharon 1410, cuyo número excede en 137 á las que salieron en dicho año.

año.—El azúcar introducido aquí importó 2717 oxhofces, el vino de Burdeos 22,134, y el de Champaña y Borgoña 8775 xix-dalers. 155

Viena 4 de Febrero.

El Consejo áulico de guerra expidió el 28 del mes último órdenes para que los Regimientos y batallones existentes en el Austria superior, en el Tirol y en la parte de Bohemia inmediata á la Baviera y á los Marquesados de Anspach y Bareuth, se dispongan á marchar. Estas tropas, que componen 18 batallones de infantería y 6 divisiones de caballería, caminarán en 3 columnas por la Suabia y por el Ducado de Laxemburgo al mando de varios Generales que ya están nombrados. Hay además otros cuerpos señalados para ponerse igualmente en marcha en caso de necesitarse. Parece que para la última resolución se espera una respuesta de la Corte de Berlin, pues hasta ahora ninguna partida de tropas Imperiales se ha puesto en movimiento, aunque todas hacen disposición para estar prontas al primer aviso.

Desde el último armisticio entre los Rusos y Turcos hasta la conclusion de la paz murieron de enfermedad en sus respectivos ejércitos 110000 hombres, contándose en el de los Rusos mas de 40000.

En el año de 1782 se prohibió la introduccion de las estofas extranjeras de seda; recientemente se hicieron algunas mudanzas en dicha providencia, que han producido malos efectos en las fábricas nacionales, de las quales se despidieron la semana última mas de 500 personas. No se duda que se acudirá con prontitud á sostener estos establecimientos con medidas eficaces, pero cuidando al mismo tiempo de impedir que los fabricantes del pais impongan la ley al público, ya trabajando los géneros con menos esmero que si hubiese concurrencia; ya señalando los precios segun su antojo.

Francfort 11 de Febrero.

Algunas cartas particulares de Jassy refieren que el Conde de Besborodko ha recibido orden de proponer al Gran Visir un arreglo particular dirigido á que la Casa de Austria conserve la fortaleza de Choczim con su territorio.

Se asegura haberse mandado al ejército Ruso de Moldavia y Valaquia pase por Polonia al evacuar aquellos paises.

Dícese que la Corte de Prusia ha hecho algunas proposiciones para concertar el casamiento de un Príncipe de la Casa de Bran-

Brandemburgo con la hija del Elector de Saxonía. Si esta especie se verificase produciría quizá muchas novedades en Europa, pues como el Austria y la Rusia podrían aspirar á la misma ventaja, sería por consecuencia la sucesion del Trono de Polonia la manzana de discordia entre las tres Potencias.

Avisan de Hanau que el cordon de tropas mandado formar por el Landgrave en aquel Condado y en el de Cazenelbogen, consta de nueve Regimientos de infantería, granaderos, dragones y Húsares, con la artillería correspondiente.

Dresde 30 de Enero.

Se ha despachado de aquí un correo á Parma con la ratificacion del acto matrimonial entre el Príncipe Maxímiliano de Saxonía, hermano 2.^o del Elector, y la 2.^a Princesa de Parma Maria Antonia Josepha.

Lóndres 11 de Febrero.

El Lord Macartney ha admitido la oferta de la embaxada á la China, y se presume que despues de desempeñarla pasará á Bengala en calidad de Gobernador general.

El Rey de Marruécós ha enviado á este Soberano 4 caballos berberiscos, y 2 hienas que llegaron á Woolwich, desde donde se conduxéron los primeros á las caballerizas Reales de Pimlico, y las segundas á la Torre de Lóndres.

Ha resuelto S. M. hacer una rebaxa de 10 hombres por compañía en todos los Regimientos de infantería del ejército.

Los derechos de sisas han aumentado de tal modo que en el año último produxéron 1.234,000 libras esterlinas mas que en el anterior.

Paris 21 de Febrero.

La Academia de ciencias, artes y buenas letras de Dijon habia propuesto para asunto de un premio que debia adjudicar en su junta del mes de Agosto último, esta questão: „determinar las „razones y causas que contribuyen á que las fiebres catarrales „sean tan frecuentes en el dia, al paso que las inflamatorias y „biliosas, que eran tan comunes en los siglos pasados, son ahora „cada vez mas raras.” Para dar á los concurrentes el tiempo necesario á hacer todas sus investigaciones sobre un problema tan importante, ha prorogado la Academia el primer término extendiéndolo hasta principio de Abril de este año. El premio será de 600 libras, y se conferirá en el mes de Agosto.

Génova 18 de Febrero.

El 6 del corriente por la tarde se hizo en la gran sala del Real Palacio la coronacion del Serenísimó Miguel Angel Cambiaso con todo el aparato, concurrencia y pompa que se acostumbra en tales casos. Con motivo de la celebracion de este acto presentó D. Domingo Piaggio al Duque una primorosa obra. Consiste en una copia hecha de pluma del célebre quadro de Corregio, que representa al Heroismo en medio de la Virtud y de la Sabiduría, coronado por la Gloria, á que acompañan los genios de las bellas artes. El original, que se conserva en la galería del Rey de Francia, fué ya grabado en cobre por el famoso Picart; y aquella estampa, alabada por el Caballero Mengs casi tanto como el mismo quadro, ha servido para esta copia, en la qual el dibuxante ha colocado con mucha destreza el retrato del Dux.

Cádiz 28 de Febrero.

Desde el dia 17 del corriente hasta hoy han entrado en este puerto las fragatas la Afortunada y la Trinidad, los bergantines el Conde de Villafuertes, S. Félix, S. Antonio y el Delfin, las polacras el Dulce Nombre de Jesus y S. Antonio, y los paquebotes los Angeles y los Dos Amigos, procedentes de Veracruz, Havana, Maracaybo, Cartagena, Campeche y Sto. Domingo. Conduce el 1.º de estos buques 665,819 pesos, 2646 arrobas de grana, 191 de granilla y polvo, 250 de zarzaparrilla, 436 de pimienta de Tabasco, 708 de azúcar, 1180 quintales de palo de tinte, y otros efectos: el 2.º 150 pesos, 622 arrobas de grana fina, 2108 de azúcar, 1025 de pimienta de Tabasco, 525 de algodón, con otros géneros: el 3.º 9323 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 1712 arrobas de azúcar, 700 cueros al pelo, y 148 libras de tabaco de polvo y cigarros: el 4.º 4533 pesos, 360 arrobas de arroz y 2513 quintales de palo de tinte: el 5.º 4725 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 4776 pesos, 1545 arrobas de azúcar, 340 cueros al pelo, y 278 libras de tabaco de polvo y cigarros: el 6.º 2203 arrobas de azúcar, 21,720 libras de añil, 329 fanegas de cacao, 20 cueros, 207 quintales de algodón sin pepita, 1158 libras de café, y 200 corachas: el 7.º 39,905 pesos, 757 arrobas de azúcar, 5139 de algodón, 160 fanegas de cacao de Madalena y 60 de Guayaquil, 337 cueros, y otros efectos: el 8.º 8260 arrobas de tabaco en rama para S. M.; y para particulares 20,796 pesos, 508 arrobas de azúcar, con otros gé-

ne-

neros: el 9.º 9128 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 2300 pesos, 2464 arrobas de azúcar, 600 cueros al pelo, 119 quintales de palo, y 282 libras de tabaco de polvo y cigarros; y el 10.º 12,688 arrobas de tabaco de polvo, en rama y cigarros para S. M.; y para particulares 2365 arrobas de azúcar, 231 cueros al pelo, 200 quintales de palo, y 391 libras de tabaco de polvo y cigarros.

Santander 2 de Marzo.

El 28 de Febrero fondeó aquí la fragata Concepcion, que viene de la Havana con 431 pesos, 1049 caxas de azúcar, y 30 libras de cigarros.

Madrid 9 de Marzo.

S. M. se ha servido nombrar á D. Joseph Muruzabal y Meneses, Canónigo de la Catedral de Tarazona, para el Priorato de la Iglesia Colegial y Regular del Santo Sepulcro de la Ciudad de Calatayud, Diócesis de Tarazona, que es primera y única Dignidad de ella: para la Abadía Consistorial del Real Monasterio de Monte Aragon, del Orden de S. Agustin, á D. Joseph Castillon, Capellan de Honor de S. M., Fiscal de su Real Capilla y Vicariato general de los Reales Exércitos, y Exâminador Sinodal de la Patriarcal y del Tribunal de la Rota Española: para la del Monasterio de S. Pedro de la Portella y S. Pablo del Campo de Barcelona á D. Fr. Ignacio Gras, Abad del de S. Estéban de Bañolas, de la Congregacion Benedictina Claustral; y para esta resulta á D. Fr. Joachín La Plana, Monge profeso y Dignidad de Prior de Vilet, oficio regular del Monasterio de Ntra. Sra. de la O, ámbos de la misma Congregacion: para la Abadía de la Colegial de Covadonga, Dignidad de la Catedral de Oviedo, á D. Manuel Antonio Gonzalez Granda, Canónigo de la misma: para esta vacante á D. Juan Joseph del Riego, con dimision de los Beneficios que posee: para otra Canongía de la Santa Iglesia de Salamanca á D. Francisco Gomez Balbuena, Racionero de la propia y Rector del Real Seminario Conciliar de la referida Ciudad de Salamanca: para esta Racion á D. Leonardo de Béjar, Racionero de la de Avila: para esta resulta á D. Francisco Trenado Calderon: para otra de dicha Catedral de la expresada Ciudad de Salamanca á D. Pedro del Rio: para una Canongía de la Colegial de Ubeda, Diócesis de Jaen, á D. Gabriel de Armenteros, Prior y Cura Párroco de S. Millan de la propia Ciudad: para una Media-Racion de la Catedral de Sigüenza á D. Felipe Medina Lopez, Ca-

pellan del Real Convento de la Encarnacion de esta Corte : para dos Capellanias Doctorales del mismo Real Convento á D. Martin de Terrazas y D. Francisco Rafael Rascon : para la Prestamera de la Villa de Palma, en el Obispado de Córdoba, á D. Joseph de Games y Bueno, con dimision del Beneficio llamado de San Juan Evangelista de la Villa de Piera, Diócesis de Barcelona, que obtenia ; y para la Capellanía titulada de D. Gonzalo, establecida en la Parroquia de S. Andres de la Villa de Carrion de los Condes, Obispado de Palencia, á D. Ignacio Izquierdo, Cura Beneficiado de la misma Parroquia.

En el Regimiento de Dragones de Numancia ha conferido el Rey una Compañía al Cadete de la Compañía Flamenca de Reales Guardias de Corps D. Carlos Losson.

Habrà 40 años que Don Pablo Petersen fué asentista de la Renta de aguardiente de la Ciudad de Ayamonte, Reyno de Sevilla : despues vivió en la Ciudad de Sevilla, de donde parece que él ó su familia pasó á vivir á Xerez de la Frontera ; y no habiéndose podido inquirir su paradero ó el de sus herederos, y necesitándose esta noticia : el que pueda darla ocurra al P. Mtro. Manuel Gil, de los Clérigos Menores en la Casa del Espiritu Santo de Sevilla, para percibir ciertos reales que pertenecen al expresado D. Pablo ó sus herederos.

El Mercurio histórico y político de Diciembre último se hallará en el Despacho de la Imprenta Real ; en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro, y en el Real Sitio de Aranjuez en el puesto de Don Joseph Guichard.

Quaresma Sagrada del Christiano, ó manual devoto para santificar los dias de este santo tiempo y los tres de Pascua, con las Epístolas y Evangelios de cada dia, y breves reflexiones sacadas de los Stos. Padres y Expositores Sagrados ; con el ordinario de la Misa, y varias oraciones para recibir dignamente los Stos. Sacramentos. Se hallará en la Librería de Escamilla, frente á las gradas de S. Felipe.

Segunda impresion de la Vida de S. Joseph, esposo de nuestra Señora, que contiene varios soliloquios y exemplos, con los siete Dolores, los Gozos, y modo de celebrar su gloriosa festividad ; añadida al fin la devocion para el dia 19 de cada mes sobre las nueve felicidades del Santo. Se hallará en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas ; y de Villa, frente á S. Bernardo. En las mismas se vende la Escuela del corazon en dos tomos en 8º.

La paz interior del hombre. Obra dividida en quatro partes : en la 1.ª se expone las excelencias de la paz interior : en la 2.ª se señalan los obstáculos que se oponen á ella : la 3.ª ofrece los medios mas propios para conseguirla, y la 4.ª enseña su práctica : su autor el R. P. Fr. Ambrosio Lombez, Guardian que fué del Convento de Ca-

puchinos de Auch ; traducida por el R. P. Fr. Lamberto de Zaragoza, de la misma Orden, y corregida en esta nueva edicion. Se hallará en la Librería de Bravo, calle de las Carretas, frente á la de Majaderitos ; y en las demas de esta Corte.

Viage de España, en que se da noticia de las cosas mas apreciables y dignas de saberse que hay en ella: su autor D. Antonio Ponz, Secretario de S. M., y Consiliario de la Real Academia de S. Fernando, individuo de la Real de la Historia, y de las Reales Sociedades Vascongada y Económica de Madrid &c., dedicado al Rey Nro. Sr.: tomo XVII que trata de Andalucía. En la Imprenta de la viuda de Ibarra, donde se hallará con los demas tomos reimpressos hasta el XIV.

Quinologia ó tratado del árbol de la quina ó cascarilla con su descripción, y la de otras especies de quinos nuevamente descubiertas en el Perú; del modo de beneficiarla, de su eleccion, comercio, virtudes y extracto elaborado con cortezas recientes, y de la eficacia de este comprobada con observaciones; á que se añaden algunos experimentos chímicos, y noticias acerca del analisis de todas ellas: por D. Hipólito Ruiz, primer Botánico de la expedicion del Perú, agregado al Real Jardin de Madrid, é individuo de la Real Academia Médica Matritense. Se hallará encuadernado á la rústica á 6 rs. en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe. Este útil tratado es el fruto del trabajo y observaciones hechas en el suelo nativo de los quinos, con motivo de haber sido una de las principales comisiones de la expedicion botánica, que se practicó de órden y á expensas del Rey por espacio de 11 años, la determinacion y distincion que producen las varias especies de quina, que aunque algo semejantes en su estructura, sabor y demas accidentes, no dexan de diferenciarse así por sus señales externas como por el grado de la eficacia de sus virtudes: de cuya falta de discernimiento, y de haber venido hasta ahora mezcladas por el comercio, se han originado tantas dudas é inconvenientes con menoscabo de la salud pública.

Los dos Robinsones, ó aventuras de Cárlos y Fanny, niños Ingleses abandonados en una isla desierta de América; relacion imitada del Ingles por D. Justo de la Barra: tomo 1.^o Se hallará en la Librería de Arrivas, carrera de S. Gerónimo, á 8 rs. en pergamino, y 9 en pasta.

Estampa nueva que representa á Ntra. Sra. de la Soledad de la Victoria de Madrid, copiada por el mismo original y grabada por D. Juan Antonio Salvador Carmona, Grabador de Cámara de S. M., en el tamaño de medio pliego de marca mayor, que sirve de compañera á la de Jesus Nazareno grabada por el mismo autor. Se hallarán con el Apostolado y demas obras que el catálogo expresa, en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; y de Frances, calle de las Carretas.